

Estas fueron las claves del triunfo del presidente Barack Obama

Parte del éxito electoral del presidente Barack Obama fue impedir que la elección se convirtiera en un referendo a su gobierno y se centrara en su confrontación con Mitt Romney.

Por: Hugo Mario Cárdenas López

Haciendo historia, tal como hace cuatro años cuando se convirtió en el primer afroamericano en alcanzar la Presidencia de Estados Unidos, Barack Obama obtuvo en la noche del martes su reelección en un apretada contienda.

Apostado sobre una buena estrategia electoral, Obama logró sacar el mejor provecho de los logros obtenidos en los cuatro años que lleva al frente de la Casa Blanca y evitar que la elección se convirtiera en un referendo a los errores y promesas incumplidas de la pasada campaña.

Por encima de ello, según analistas consultados por El País, los estadounidenses valoraron más el manejo que le dio a la crisis del 2008, a los cambios logrados en materia de salud, a los significativos logros en la lucha contra el terrorismo y a la afinidad que tuvo con el votante latino.

Igualmente, y como un paradójico ‘soplo de suerte’, el destructivo huracán ‘Sandy’ terminó inclinando la balanza en la costa este de EE.UU. en favor del Presidente, quien se impuso en los estados de Nueva York y Nueva Jersey, pese a que este último es de mayoría republicana.

No hizo de la elección un referendo

El gran secreto del triunfo del presidente Obama, según le dijo a El País Juan Carlos Hidalgo, del Instituto Cato de Washington, fue convertir la elección no en un referendo sobre su gobierno, sino lograr que la contienda fuera entre los candidatos Barack Obama y Mitt Romney, lo que aprovechó para desviar el interés sobre sus errores de gobierno y para presentar a su adversario como el candidato que representó las ideas que llevaron a EE.UU. a la crisis, sin ser cierto, “y mostrarlo como el capitalista desalmado que no velaba por los intereses de la clase media, sino que impulsaba una agenda para favorecer a los más ricos”.

Buen manejo en la crisis del 2008

De acuerdo con Emilio Viano, de la Oficina de Asuntos Políticos de la Universidad Americana, en Washington, los electores han valorado la buena actuación que tuvo el Presidente durante la crisis financiera del 2008, donde ayudó a través de préstamos al sostenimiento de la industria automotriz, facilitó la salvación del sector financiero y de

varios bancos y fue determinante para solucionar el problema de la vivienda de muchas familias que no podían continuar pagando los préstamos hipotecarios, lo que evitó una gran crisis social y en el sector de bienes raíces. “Esos planes de auxilio han sido reconocidos por los electores”.

El seguro social

En medio del déficit que viene arrastrando el país en los últimos años, el presidente Obama logró sacar adelante la implementación de un seguro nacional de salud que le permite a cualquier ciudadano recibir la atención médica que necesite.

Roberto Izurieta, docente de la Universidad George Washington, también en la capital estadounidense, le dijo a El País que Obama fue reelegido porque la mayoría de los estadounidenses cree, además de la salud, que en su primer mandato realizó los esfuerzos suficientes y que lleva el país en la dirección correcta.

Lucha contra el terrorismo

Más allá de los cuestionamientos que recibió por haber supuestamente bajado la guardia en la lucha contra el terrorismo, pesó más en el electorado el hecho de que lograra dar de baja a Osama bin Laden, considerado el enemigo número uno de Estados Unidos.

Igualmente, ayudaron en su triunfo los avances en la implementación y uso de aviones no tripulados en zonas de alto riesgo y el hecho de haber permitido, más allá de su condición sexual, que miembros de la comunidad gay puedan enrolarse en el servicio militar sin tener que esconder su preferencia sexual.

Medidas proinmigrantes

Pese a que el presidente Barack Obama no cumplió con su promesa del 2008 de implementar una reforma inmigratoria integral en Estados Unidos, tuvo una gran empatía con la población y el voto hispano por su decisión, en contra de muchos sectores, de permitir que niños procedentes de América Latina que residen en condición de indocumentados puedan ingresar y terminar sus estudios universitarios, una decisión que difícilmente se hubiera tomado en un gobierno del candidato republicano, Mitt Romney, cuya mayor promesa para los latinos fue la de buscar que de forma voluntaria abandonaran el país.